

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 30 á las 6'15 t.

En el Senado, D. Jacinto Feliu ha hecho cargos al Gobierno por el desuido en que tiene el cable de las Baleares.  
Dice que tal estado de cosas pudiera de un momento á otro comprometer la integridad de la patria.

Madrid 30 á las 8 n.

Los señores Jacinto Ruiz y Puigerver han sostenido en el Senado una discusión sobre la crisis monetaria.  
El Sr. Silvela (D. Manuel) ha combatido el Jurado. Contéstale el Sr. Aldecoa.

Madrid 30 á las 8'15 n.

En el Congreso el Sr. Romero Robledo ha dirigido durísimos ataques al gobierno por la cuestión de indemnizaciones á los súbditos norte-americanos.  
Ha dicho que presentará una proposición sobre este asunto y ha leído una lista de reclamaciones. Añade que se cometieron estafas.

Madrid 30 á las 8'30 n.

El ministro de Estado Sr. Moret ha contestado al Sr. Romero Robledo diciéndole que es peligroso discutir en las Cortes las negociaciones que se tienen con las demás potencias.  
Afirma que antes de resolver en definitiva se someterá el asunto á las Cámaras.

(DEL SERVICIO DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 30 á las 10'15 n.

La Audiencia ha condenado al Sr. Valbuena á tres años y medio de destierro y multa de 250 pesetas por injurias al Sr. Nocedal.

Madrid 30 á las 10'15 n.

La *Gaceta* publicará mañana el decreto dando dos meses de próroga por las cartillas de evaluación.  
En Torrijos (Zaragoza) ha habido un tumulto apaciguándolo los civiles.  
No se ha confirmado complicación alguna diplomática en Tángier.

Madrid 30 á las 1 m.

En el Consejo se han suscitado debates sobre la circulación de la moneda de Ultramar.  
Hoy publicará la *Gaceta* los expedientes relativos á la circular contra los vinos adulterados y alcoholes nocivos.

Madrid 30 á las 1'30 n.

Asegúrase que Francia enviará otro acorazado á las costas de Siria, si Turquía regatea darle satisfacción de lo ocurrido en el consulado de Damasco.

Madrid 30 á las 1'30 n.

Dícese que el oficial ruso á quien la suerte designó para matar al Czar entre varios compañeros suyos intentó suicidarse ayer, y al ser conducido al hospital reveló la conspiración urdida.

(DEL SERVICIO PARTICULAR DE «EL ISLEÑO»)

Madrid 30 á las 12'45 t.

Lotería de hoy.—Han salido favorecidos con los primeros premios los números 21070, 2321, 4366, 3151, 4675, 9086, 8086, 845, 5902, 17244 y 22393.

Madrid 30 á las 5'30 t.

Los diputados castellanos provocarán ámplio debate sobre la cuestión de cereales.  
Ha regresado á Manila la expedición á Ponapé.  
Reinaba completa tranquilidad en las Carolinas y Palaos.  
La Cámara italiana se muestra favorable á la próroga del tratado de comercio con España.

Madrid 30 á las 10'45 n.

Furiosos temporales y aguas y nieves en Valencia, que han causado grandísimos daños al arbolado especialmente á los naranjos.  
El mar está embravecido.

Madrid 31 á las 12'45 m.

La sesión del Congreso ha tratado asuntos puramente administrativos.  
Se ha aprobado la circular á los gobernadores recomendándoles persigan las falsificaciones de vinos.  
Se ha acordado también que los mozos del actual reemplazo redimidos cubran plazas, como en años anteriores.

COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior . . . . . 66'35  
4 por 100 amortizable . . . . . 84'10  
Billetes Hipotecarios de Cuba. . . . . 98'30

## Desde San Remo

27 Enero 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Mi querido Director y amigo: Cuando á últimos de Diciembre me detuve por primera vez en ésta, no me fué posible por falta de tiempo, ampliar con una correspondencia el telegrama que dirigí á V. dándole algunas noticias del Príncipe Imperial de Alemania. Prometía, no obstante, la ampliación y aquí me tiene V. de nuevo dispuesto á cumplir la promesa.

El pintoresco panorama que presenta esta ciudad basta para demostrar que el Kronprinz ó sus consejeros estuvieron acertadísimos al elegirla para residencia del ilustre enfermo. Difícilmente podría encontrarse otro sitio mejor.

San Remo se halla, en efecto, situado en el centro de un hemicírculo de montañas que se extienden sin interrupción desde cabo Verde hasta cabo Negro, y por lo tanto está al abrigo de todos los vientos septentrionales, mayormente cuanto detrás de este hemicírculo se elevan los Alpes en doble cadena, contribuyendo á que lleguen también mitigados los vientos E. y O. Solo el mistral y la brisa logran hacerse sentir con violencia alguna que otra vez, sobre todo á últimos de Febrero y principios de Marzo. En cambio puede decirse que el tiempo es inmejorable durante todo el resto del año, pues dura un mes escaso la época de las lluvias otoñales.  
Contemplando la ciudad á vista de pájaro parece imposible que contenga, como contiene más de 1.500 habitantes, y está depende de que en la parte nueva ocupan una dilatada extensión los jardines que rodean las elegantes villas ocupadas por la colonia extranjera, durante la estación de invierno.

Mas si hacia este lado las construcciones están diseminadas, sucede lo contrario en la antigua ciudad, donde radica el mayor número de sus habitantes. Allí las casas, altas y sombrías forman una mole ingente atravesada por estrechas callejuelas de tránsito nada agradable.

La población vive materialmente embutida en aquellos caserones, especie de panales en donde cada abeja no puede disponer más que del lugar estrictamente necesario para colocarse.

La villa *Asirio*, residencia del Kronprinz, se encuentra al extremo E. de la población, frente al soberbio *Hotel del Mediterráneo*, y consta de tres edificios magníficamente situados. Un extenso jardín, poblado de frutales y otros árboles, los separa de la carretera y un verdadero bosque de olivos se extiende al otro lado, cubriendo la colina de verdor.

En la bahía, frente á la villa *Asirio*, se halla fondeado el *Barbarigo*, aviso de guerra que se halla en ésta á disposición del Kronprinz y de su augusta familia. Es el *Barbarigo* un buque de elegante construcción y rapidísima marcha, como lo ha demostrado últimamente, viniendo de Spezzia á San Remo en menos de cuatro horas. También se halla fondeado en el puerto el torpedero alemán número 50, el cual, siendo de poco calado, puede atracar al muelle y sirve para transportar la familia imperial á bordo del aviso.

Este fué iluminado anteanoche fantásticamente por medio de la electricidad en conmemoración del 30.º aniversario del matrimonio de S. A. Imperial. Con igual motivo se iluminó también la fachada del *Hotel del Mediterráneo*; se quemaron fuegos artificiales y amenizó la velada la banda municipal de San Remo.

En cuanto á la enfermedad del Kronprinz, se hacen los mejores augurios. Asegúrase que el doctor Makenzie ha negado la existencia del tumor canceroso en la garganta, añadiendo que se trata de una sencilla inflamación que no hubie-ra preocupado á nadie, si no se tratase del heredero de la corona de Alemania. Esta versión tiene todos los visos de verdadera, pues según las apariencias, el Príncipe se encuentra bien. Le he visto esta mañana mientras salía á paseo en un modesto landó y á no ser por el color

bronceado de su rostro, nada revela en él al enfermo de quien se ocupa el mundo todo.

A pesar de esto la convalecencia deberá de ser larga, á juzgar por la siguiente noticia que recogí ayer en Génova.

Una dama de Sleswig-Holstein ha relatado en el *Journal de Kiel* una conversación que tuvo con la Princesa Imperial de Alemania sobre la enfermedad de su esposo, y entre otras cosas, cuenta que yendo cierto día de paseo, una vieja señora que formaba parte de la comitiva de la princesa, hizo alusiones á la dolencia del Príncipe Imperial y contó que había tenido tiempo atrás un cochero desahuciado por los médicos, quienes no encontraban medio de curarle un cancer que se le había declarado en la lengua.

El diagnóstico de los médicos resultó al final completamente falso, pues el cancer no existía y el cochero curó perfectamente.

Al oír esto la Princesa Imperial exclamó con viveza:

—Oh! cuanto os agradezco el haberme contado esta historia; si supieseis cuanto bien me ha hecho! Sabed, no obstante, que nunca hemos creído que sea un cancer la enfermedad de mi esposo; es un enfriamiento que se resolvió en un.... (aquí un término médico-científico que la autora no recuerda), por lo cual se necesitarán al menos dos años para lograr su completo restablecimiento.

Si esto es cierto hay que confesar que la inflamación no es tan sencilla como, al decir de las gentes, la cree el doctor inglés.

A la hora de cerrar la presente se me dice que el príncipe Enrique, hijo del Kronprinz, llegará esta noche procedente de Milan á donde ha ido con objeto de reunirse con su futura. Se da por cierto que el casamiento se efectuará en San Remo con asistencia de la reina Victoria de Inglaterra; pero juzgo que esta última noticia necesita confirmación.

ALMANSOR.

## El héroe

Se celebraba aquel día la fiesta del patron del pueblo, y de la taberna salían voces y risotadas á las once de la noche, hora desusada en la aldea.

Pero una noche es una noche, como decía el tío Juan, el cual se había quitado veinte años de los setenta que le pesaban sobre las espaldas, merced á los tragos del rico clarete, cuyas bondades atestiguan con sobrada elocuencia los muchos jarros vacíos que se alzaban en la mesa.

—Eche V. otra azumbre, patrona, que esta noche con la bebida se nos acrecienta la sed.

—Propongo una cosa—dijo un mozalvete que tenía del color del fuego los pómulos, y fulminaba rayos con los ojos. Aquí hace mucha calor; la cocina todavía no apagada nos ahoga. Vamos á beber esa azumbre, y otra á que yo convido, al Campo-Santo, que además de hallarse muy cerca, estará muy fresco.

—Vamos allá—dijeron los bebedores, á cuya imaginación, excitada por el copioso beber, agradó aquella fúnebre aventura.

—En marcha, y brindaremos sobre la losa de nuestro pobre amigo Perico...

—Y le diremos que nos acordamos mucho de él y en la fiesta de hoy le hemos hechado mucho de menos.

—Ea, venga la otra azumbre y vámonos. Todos se pusieron en pié, menos el tío Juan.

—¿Pero V. no viene, tío Juan?

—Ni por todo el oro del mundo iría—contestó el veterano.

—¿Acaso tiene V. miedo?—preguntó con insolencia el joven iniciador del proyecto.

—Lo has acertado, no voy porque tengo miedo.

No se atrevieron los jóvenes á reirse, porque era la primera vez que oían hablar de miedo al tío Juan, aquel que en su juventud se llamó el sargento Juan, y de cuyas hazañas en la guerra, contadas con noble orgullo por todos los ancianos de la aldea, respondían las cicatrices del rostro y los achaques correspondientes á las heridas que de alto á bajo recorrían el cuerpo.

—Tengo miedo—añadió el tío Juan,—y no sé explicaros por qué lo tengo, yo que me he atrevido á cosas mayores; pero lo siento. Y es que esto del valor es una cosa muy difícil de explicar. Es algo así como... ¡vamos! yo me entiendo; pero no sé darne á entender... Mas si quereis hacerme compañía y os dejais de esas aventuras del Campo Santo, además de pagar todo el vino que se beba, os contaré una historia que explica como se puede ser muy valiente y tener mucho miedo, y cómo el uniforme, ó el deber ú otra cosa que yo no sé... Ea, ¿os cuenta la historia?...

—Venga el cuento—exclamaron á coro los oyentes, sentándose otra vez alrededor de la mesa.

Se llenaron los vasos, y el tío Juan, después de refrescar el gargüero con un trago, dijo así:

—Cuando yo no era todavía sargento, sino soldado raso y aun apenas soldado, porque no iban pasados dos meses desde que otros mozos del pueblo y yo nos incorporamos á las tropas españolas que luchaban contra las francesas por nuestra independencia, me tocó hacer centinela escondido en las sombras de un bosque de castaños, en tanto que la partida, de la cual formaba parte, se racionaba en el pueblo.

El jefe ordenó que nos adelantáramos dos números, y que, escondidos entre la maleza, diéramos un grito de alarma en el caso de que viésemos al enemigo.

La precaución era muy justa, porque se sabía que los franceses rondaban á tiro de piedra del pueblo; la entrada en éste era una empresa muy atrevida, pero á ella nos obligaba la necesidad de raciones, de las cuales andábamos faltos hacía dos días.

Uno de los números fuí yo, y el otro un joven recién llegado de su aldea.

Era noche, y noche muy oscura. No se oían más ruidos que el producido por un venticillo fresco que hacía mover las ramas, y el de los sapos que daban saltos en la oscuridad, dejándose caer á plomo sobre las briznas de yerba.

Apoyado en el tronco de un árbol, escudriñaba con la vista la oscuridad, y pedía á Dios que me concediera aquella noche ojos que, como los de los gatos, se abrieran luz en aquellas negruras, cuando me sentí cogido por detrás y, sin tiempo para volver de mi asombro, atado al tronco y amordazado con un pañuelo que unas manos de hierro me ataron fuertemente por la nuca.

Todos los esfuerzos que hice para desasirme fueron inútiles. Aquellos malditos no se batían como nosotros; pero ataban á las mil maravillas. ¡Vaya una manera de hacer de un hombre un lío!

Casi al mismo tiempo que sobre mí, cayeron los franceses sobre mi compañero.

La circunstancia de no hallarse éste pegado á un árbol como yo, hizo que les costara más trabajo á los enemigos apoderarse de él.

Sintió que le cogían de un brazo, se volvió y al reconocer al enemigo gritó:

—¡Los franc...!

No pudo concluir el grito, porque uno de los soldados le tapó la boca con la mano, en tanto que otro amartillaba el fusil y poniéndole la boca del cañón sobre el pecho le decía en su lengua:

—Si gritas, te mato.

Seguros con esto de su silencio, el soldadote que tenía su mano puesta á manera de mordaza sobre la boca de mi compañero, la retiró.

Entonces aquel hombre valeroso reunió todo el vigor de sus pulmones, y volviendo el rostro á donde estaban los nuestros, gritó:

—¡Los franceses!

El francés que le apuntaba con el fusil se lo echó á la cara.

—¡Alto!—gritó uno que luego supe era un oficial—cogiéndome por el brazo al soldado. No mates á ese hombre. Es un valiente.

Mientras el tío Juan, emocionado con el recuerdo de aquella acción gloriosa, buscaba alivio á la excitación de sus nervios en un trago de lo tinto, exclamó uno de los oyentes:

—¡De buena escapó aquel héroe!

—No escapó—dijo el tío Juan—porque cayó desplomado sobre la yerba y le recogieron muerto.

—¿Murió?—dijo á coro el auditorio.—¿De qué murió?

—Pues se murió de miedo.

JOAQUIN MAZAS.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

La *Presse* hace constar que en tiempos de paz las compañías del ejército ruso cuentan solo 98 hombres, mientras que actualmente se componen de 150.

Este cambio se ha operado, reteniendo el gobierno bajo las banderas, á los soldados que por razón de economía, acostumbraba á enviar á sus hogares, transcurridos tres años de servicio.

Se asegura que verá pronto la luz pública la carta encíclica del Papa, relativa á la situación de los obreros, carta en la cual el Santo Padre ha trabajado durante un año.

El Papa se declara en ella partidario, en principio de la intervención del Estado en favor de las clases obreras, y aconseja á los católicos que

secunden á sus respectivos gobiernos, en cuanto tienda al desarrollo de las reformas sociales.

El Lloyd hace notar que los nuevos cuadros del ejército ruso que se han formado actualmente en el Cáucaso, se hallan indudablemente destinados á reemplazar al segundo cuerpo de ejército caucásico que, apesar de todo cuanto en contrario se ha dicho, no tardará en dirigirse hacia el Oeste, en donde quedará en situación permanente.

Muy pronto se botarán al agua, en los puertos del mar Negro, dos acorazados y tres cañoneros.

Estos buques se destinarán á reforzar la escuadra rusa del mar Negro.

La actitud de los estudiantes rusos continúa siendo provocadora. Declaran en alta voz que si no se reforman los reglamentos que se hallan en vigor continuarán los disturbios.

Lo cierto es que la Universidad de Moscou no se abrirá en la época habitual, señalándose para su reapertura la fecha del 15 de marzo.

Los telegramas recibidos de Viena, Berlin y San Petersburgo, coinciden todos en declarar que la situación es muy crítica.

En Viena la emoción es grande y se nota visiblemente inquietud por el hecho de haber sido llamados á San Petersburgo, seis comandantes jefes de otros tantos cuerpos de ejército.

De San Petersburgo dicen, que se cree allí, que va á celebrarse un gran consejo de guerra de suma importancia, á cuyo objeto han sido llamados los principales jefes del ejército, y que en vista de la actitud que se nota de algún tiempo á esta parte, se teme que las decisiones que en el se tomen no sean funestas para la paz europea.

En Berlin corre muy válida la noticia de que Bismarck ha dicho que se hallan frente á frente Alemania y Austria-Hungría contra Rusia, como antes de la visita del czar al emperador Guillermo, en Berlin.

En Galatz ha habido una grave riña entre marineros alemanes de una parte y rusos y franceses de otra; este hecho ha producido sensación.

Los periódicos de Galitzia pretenden haber recibido informes, según los cuales, el czar habría dado orden de que se construyesen dos arsenales especiales, dedicados á la construcción de torres blindadas (modelo belga.)

El general San Marzano ha pedido por telégrafo el envío de 5.000 fusiles Remington, destinados al armamento de las tribus aliadas.

En los círculos militares de Viena se cree necesario que, siguiendo el ejemplo de Alemania, se voten importantes créditos, destinados al aumento de los medios de defensa.

Ante todo, se considera indispensable, el equipo completo de la landsturm de Galitzia.

Han causado sensación y se comentan vivamente en los círculos políticos de París, las noticias llegadas de Roma, anunciando que á la reunión dada por el embajador de Francia en aquella capital, Mr. Mony, no había asistido ningún ministro italiano, y que fueron muy contados los personajes italianos presentes á la misma.

De una correspondencia de París tomamos los párrafos siguientes:

«No ha sorprendido á nadie que las negociaciones entre Italia y Francia para celebrar un tratado de comercio, quedaran interrumpidas. En primer término, las pretensiones de los italianos son tan exorbitantes, que el gobierno francés no puede menos de rechazarlas a priori; en segundo lugar, monsieur Flourens ha comprendido que era hora de hacer comprender á Crispi que no en valde se incomoda y molesta á esta República, por sistema. Y no es que el ministro de negocios extranjeros quiera llevar su venganza hasta el punto de no ir más proposiciones sobre la materia, pero ya que todo indica que obrando como han obrado los representantes de Italia en las negociaciones del convenio, parece haber obedecido á indicaciones de Bismarck, el cual no renuncia á su pensamiento de establecer una especie de unión aduanera austro-italiano-germana, es muy natural que Monsieur Flourens haya resuelto llamar á los delegados del gobierno que fueron á Roma.

Esta ruptura no puede, sin embargo, considerarse como definitiva, porque los italianos son tan astutos como egoístas, y después de todo á ellos más que á Francia, ha de perjudicar la no renovación del tratado de comercio que hace poco dejó de regir.

En cambio, á nosotros los españoles nos favorece extraordinariamente el que no se llegase á un arreglo entre Francia é Italia, pues es bien sabida la gran concurrencia que hacen á nuestros vinos, concurrencia que vá haciéndose cada día más formidable y en la que es hora de que fijemos nosotros la atención, huyendo de las

adulteraciones y falsificaciones como de un grau peligro, y mejorando por el contrario cuanto sea posible la elaboración de nuestros caldos.»

En el mundo elegante de Nueva-York no se habla actualmente de otra cosa que de la muerte misteriosa de Mad. Parmelee, una de las damas más á la moda en la sociedad americana.

Mad. Parmelee se había reunido en uno de los lugares de rendez vous más frecuentados con un banquero muy conocido, llamado Mr. Abraham Hardenburg.

Apenas hacía media hora que estaban juntos cuando Mr. Hardenburg salió precipitadamente diciendo que Mad. Parmelee se moría y que iba á buscar un médico.

La servidumbre de la casa penetró en la habitación en que se encontraba la dama, que falleció á los pocos momentos. El médico declaró que había muerto de una enfermedad del corazón; pero, según parece, la policía vá á practicar averiguaciones para esclarecer el caso.

El Memorial Diplomatique cree saber que la Reina Victoria, al dirigirse á San Remo, se detendrá algunas horas en París y recibirá al Presidente, Mr. Carnot, en la Embajada inglesa, residencia de lord y de lady Lytton.

Se anuncia que el Emperador de Marruecos se trasladará dentro de poco de Mequinez á Tanger, donde se hacen grandes preparativos para recibirle.

El Diario de los Debates publica un despacho fechado en Londres, diciendo que la aserción de La Gaceta de Saint James sobre los preparativos militares de España, es completamente exacta.

Añade que España hace numerosas compras de municiones.

El telegrama termina con estas palabras:

«Es difícil, sin embargo, decir cuál es el objeto que se propone el Gabinete Sagasta al obrar así, pues cuesta trabajo suponer que se prepara una expedición contra Marruecos.»

No se explica verdaderamente que periódicos tan autorizados como La Gaceta de Saint James y El Diario de los Debates, se hagan eco de tales noticias que, según los informes recibidos de la Península carecen de fundamento.

Se asegura que el gobierno francés ha dirigido una nota á su representante en Berlin exponiéndole lo ocurrido en la frontera, á fin de que haga observaciones al gabinete alemán para que no se repitan hechos análogos.

A pesar de las noticias que se reciben sobre el viaje por la Rumelia del príncipe Fernando, el Diario de los Debates publica un despacho de Viena diciendo que existe una vasta conspiración en Bulgaria, y que en breve se espera una gran insurrección.

Los agentes rusos se agitan mucho para producir este movimiento y obligar al príncipe Fernando á abandonar á Bulgaria de la misma manera que le obligaron al príncipe Alejandro, á pesar de que contaba con las generales simpatías del país.

### De la Península

En la Maquinista Terrestre y Marítima, se están construyendo dos vaporcitos ómnibus, algo mayores que los que prestan hoy servicio en el puerto de Barcelona que lo prestarán también desde el embarcadero de la Paz hasta el muelle Viejo. Tendrán un salón, cerrado en invierno con cristales y que estará decorado por el estilo de la cámara del gran vapor «Pío IX.» Los asientos irán colocados como los de los vagones norte-americanos. Los nuevos aparatos se llamarán Golondrinas.»

Dice El Porvenir Vascongado, de Bilbao:

«Por más que todavía no se ha terminado de hacer el recuento de los habitantes de esta villa, por los encargados de llevar á cabo el Censo, se calcula que en la actualidad tendrá Bilbao 49000 habitantes próximamente.»

«La instalación de la luz eléctrica en esta villa será un hecho; un distinguido ingeniero con quien ha consultado el concejal encargado del asunto tiene ya detalles importantes de ello y creemos que si el Ayuntamiento toma en consideración el asunto para el 1.º de Mayo se podrá inaugurar esta mejora.»

Procedentes de Santiago de Cuba y Puerto-Rico ha entrado en el puerto de Vigo el bergantín español «Enrique.»

Este buque ha sufrido grandes peripecias en su viaje. Al emprenderlo murieron su capitán y dos tripulantes, y durante su travesía á Puerto-Rico, falleció un tripulante más. En este punto se le impusieron quince días de cuarentena, que no cumplió, dirigiéndose á Vigo, en cuyo viaje sufrió grandes temporales, que le produjeron averías en la obra muerta.

Su cargamento consiste en azúcar y aguardiente, y según parece, la tripulación ha llegado á Vigo insubordinada.

Leemos en La Libertad de Valladolid:

«Ha vuelto á presentarse en nuestra redacción el joven profesor de primera enseñanza y música, solicitante de la plaza de ejecutor de la justicia vacante en el distrito de Valencia, quien con esta fecha se dirige al presidente de la Audiencia del mismo, manifestándole que aquella solicitud la elevó en un momento de arrebató, y le suplica la dé por retirada.

Igualmente ruega á la prensa en general dé á conocer esta su declaración.

La cámara de comercio de Logroño ha elevado una exposición al ministerio de Fomento, interesándole el establecimiento de un laboratorio vinícola, y otra á las Cortes pidiendo la creación de jurados mercantiles.

El día 28 se incendió el Teatro de Variedades, de Madrid.

Supónese que se inició al terminar el espectáculo titulado El fantasma de los aires. Ardieron el foso, contrafoso, el escenario, las butacas y los instrumentos de la orquesta, habiéndose salvado los cuartos de los actores, la Contaduría y la caja de fondos. A consecuencia del susto murió el vaquero de la calle del Ave-María resultando con fusión un bombero. El fuego logró dominarse sin causar grandes estragos en los edificios inmediatos.

En Ronda se ha suicidado un individuo arrojándose por el Tajo.

El suceso ha llamado mucho la atención por la manera como se ha realizado.

Según refieren, el jueves último atravesaron corriendo, el pueblo dos hombres gritando desahoradamente el que detrás iba: «Detenerlo, detenerlo.» Parte del público que presenciaba la escena siguió á los individuos, cuando al llegar cerca del Tajo vieron, con gran asombro, que el que corría delante se arrojó resueltamente por el precipicio, quedando muerto en el acto.

Ignóranse los móviles que le impulsaran al desgraciado á tomar tan desesperada resolución.

El que corría detrás era un hermano del suicida, á quien sin duda éste había hecho saber su siniestro designio.

La Junta barcelonesa de la peregrinación diocesana á Roma ha acordado suspender dicho acto religioso, en vista de no ser posible vencer por ahora algunas dificultades, ajenas á la Junta, que se han presentado para verificar en los trenes ordinarios el viaje á Roma los peregrinos que tomasen billetes de tercera clase.

Se confía en que más adelante la fecha que estaba señalada podrá llevarse á cabo la peregrinación.

El sábado con asistencia de más de 1.000 personas, se verificó en el Ateneo de Cádiz la velada que se había dispuesto en honor del insigne Fernánlez y González.

Empezó la sesión con la Marcha fúnebre de Beethoven á cuatro pianos, bajo la dirección del Sr. Odero. Leyó un notable discurso la presidente Sra. D.ª Patrocinio de Biedma; una biografía del novelista, D. Enrique Moreco; un discurso sobre la influencia de la literatura de Fernández y González, por D. Luis López Saccone, haciendo el juicio crítico de las obras del escritor sevillano D. Ramón León Mainez.

Varias señoritas y aficionados recitaron fragmentos del drama Cid Rodrigo de Vivar y poesías del egregio escritor. El acto de la apoteosis fué conmovedor. Durante la coronación del retrato de Fernández y González, las señoras que asistían al estrado arrojaron flores á sus pies y se interpretó la marcha de El Profeta.

En el pueblo de Orozbia (Pamplona) han muerto dos niños de cinco y once años respectivamente á consecuencia de la explosión de una granada que se hallaron y á la cual prendieron fuego.

El precio medio que durante el mes de diciembre han tenido los artículos de consumo en la Península es el siguiente: trigo, hectolitro, pesetas 20,23; cebada, 11,30; centeno, 13,35; maíz, 13,83; garbanzos; kilogramo, 0,78; arroz, 0,58; aceite, litro, 1 peseta; vino, 0,37; aguardiente, 0,82; carnero, kilogramo, 1,20; vaca, 1,30, y tocino, 1,75.

El precio máximo del trigo fué de 30 pesetas en Cádiz, y el mínimo de 11,50 en Montánchez (Cáceres), y el de la cebada 21,75 en Villalba (Lugo) y 6 en Jijona (Alicante). Es decir, que continúa consignándose una desproporción inadmisiblemente en los precios, que exige se corrija.

### Exposición Universal

En los periódicos de Barcelona hallamos las siguientes noticias referentes al gran certamen:

«Es casi seguro que á mediados de Abril próximo visitará esta ciudad con motivo de la Exposición Universal, S. M. el rey de Suecia y Noruega, Oscar II.»

«El Gobierno de los Estados Unidos ha acordado tomar parte oficial en la próxima Exposición, nombrando al efecto á Mr. Blum, Comisario general.»

«Continúan progresando con una rapidez verdaderamente pasmosa las obras de los principales edificios que se construyen en el Parque y sus inmediaciones para la próxima Exposición.

En el pabellón de Ciencias, en el Café-restaurant y en el Hotel internacional se nota una actividad extraordinaria, siendo muchas las personas que acuden diariamente á visitarlas para poder apreciar la notable diferencia que cada día se nota en el progreso de las obras.

Otra de las construcciones que adelanta mucho es el gran arco de triunfo que se está levantando á la entrada del Salón de San Juan.»

«Dícese, ignoramos si con fundamento ó no, que el departamento que se construye para la sección de agricultura de la próxima Exposición Universal, se utilizará terminada ésta, para trasladar á él la antigua feria llamada «Encantos», establecida actualmente en la plaza de Antonio López y calle del Consulado.»

«El fondista de Niza, que se encargará del Hotel-Fonda Internacional del Paseo de Colón, se llama Giudicci y tendrá disponibles las habitaciones, restaurant, café y demás dependencias del Hotel, el día 15 del próximo mes de Marzo. Vendrán con él veinte camareros y diez camareras extranjeras, completándose el servicio con criados y mozos españoles. El Sr. Giudicci se propone adquirir todo el mobiliario en Cataluña y la vajilla en las fábricas de cristal de Badalona, de porcelana de los señores Florensa y en otras de nuestro país que se dedican á este ramo de industria. Se cree que el sábado próximo quedará completamente terminada la cubierta del espresado Hotel Internacional siendo muy probable que el domingo venidero los contratistas de las obras de construcción de dicho edificio obsequiarán á todos los operarios con una comida que, según noticias, será presidida por el señor Alcalde constitucional. En conformidad á los cálculos hechos por los contratistas, se colocan diariamente cien mil ladrillos, habiendo pagado hasta ahora unos veinte mil jornales solamente á los peones y á los albañiles.»

### De la Provincia

Ampliando la noticia que dimos sobre haber sido apresado en la bahía de Alcedia un falcucho con tabaco de contrabando, nos escribe nuestro corresponsal que la aprehensión se efectuó en aguas del distrito de Sta. Margarita por la escampavía Conecha, la cual habiendo avistado al buque sospechoso le dió caza y este al verse perseguido embarrancó en la playa.

La tripulación del contrabandista se largó de cuando solo un muchacho á bordo. El valor del género apresado se hace ascender á unos 3.000 duros y procedía de Argel.

El movimiento del puerto de Alcedia en la semana pasada consistió en la entrada del laud Joven Juanito de 40 toneladas patrón Miguel Buenaventura, con lastre, de Pollensa, del bergantín goleta Mogador de 79 toneladas, capitán D. Bartolomé Roca, con cargo de vino, de Palma y pailebot Apolonia patrón Antonio Masot con efectos, de Barcelona.

Se despachó para Palma el laud S. José, de 17 toneladas, patrón Guillermo Oliver con, 5 tripulantes y cargo de leña.

Por causa del viento duro que persistía el domingo y lunes al N. E. se levantó gruesa mar entre las bahías de Alcedia y de Pollensa. Por este motivo quedaban detenidos en la primera seis buques esperando mejora del tiempo para hacerse á la vela.

Las Hermanas de la Caridad establecidas en Alcedia han adquirido el solar del que fué convento de frailes de aquella ciudad.

Dichas hermanas se proponen edificar en el punto mencionado una casa convento para servir á los fines de su instituto, entre los cuales se cuenta el de la enseñanza.

El domingo dejó el vapor Nuevo Mahonés á su paso por Alcedia 3 sacos de correspondencia con destino á la Escuadra Inglesa y 10 pasajeros procedentes de Mahón y embarcó 18 para Barcelona.

### De la Capital

En uno de los próximos domingos, se efectuará, en la iglesia de San Magín una numerosa reunión de personas convocadas al objeto de tratar sobre la manera de arbitrar fondos para proseguir las obras de construcción de la referida iglesia.

Parece que se tiene confianza bastante en que de la citada reunión salga acuerdo conducente á que reciban aquellas gran impulso.

A pesar del mal tiempo reinante, el vapor Mallorca fondeó ayer por la mañana en nuestro puerto procedente de Barcelona.

Esto no obstante el vapor-correo Lulio suspendió su salida para dicho punto.

Por estar el tiempo seco, el barro desapareció ayer de las vías empedradas.  
Pero por lo que hace á las no empedradas estamos como antes.

Se ha convertido en un verdadero abuso el sacar á la puerta de la calle las calderas y hornillas empleadas en la matanza de cerdos, con objeto de cocer las piezas de adobo ó clarificar la manteca.

El nauseabundo olor que de estas operaciones se exhala molesta á los vecinos y transeúntes, algunos de los cuales en diferentes ocasiones nos han producido quejas en este sentido.

Sabemos que la guardia municipal se cuida de evitar de vez en cuando estas exhibiciones; pero para cortarlas de raíz es preciso desplegar mucho rigor y dejarse de contemplaciones y miramientos, lo cual esperamos que hará en lo sucesivo para lograrlo.

El abastecimiento de víveres á la escuadra inglesa se verificó ayer en la misma forma de los días anteriores.

Parece, pues, que este asunto no tendrá solución en la forma en que debiera tenerla.  
Lo sentimos por nuestra cultura.

Ayer tarde un pobre muchacho, tullido, que se estaba calentando en su casa de la calle de Miró tuvo la desgracia de caerse en el brasero, causándose graves quemaduras.

Fué conducido inmediatamente al Hospital en donde se le practicaron las curaciones que eran del caso.

La Junta Directiva de la Academia de Medicina y Cirugía deseosa de que pueda hallarse preparado el Instituto de Vacunación para pagar la vacuna, caso de que se reproduzcan los casos de viruela, tomó ayer el acuerdo de inocular la linfa en una vaca para tener dentro de pocos días vacuna directa y eficaz para atender á todas las necesidades.

Nos parece oportuno el acuerdo de la citada Junta.

En una arquilla de la acera inmediata al Circo que está perdiendo sus aguas hace más de diez días y que casi imposibilita el tránsito por aquel lado, se le ha aplicado un remedio que es sin duda peor que la enfermedad pues para dar el desagüe conveniente se ha abierto una zanja en la misma acera, con lo cual se han obtenido dos cosas: la acera destrozada y la misma agua y el mismo barro encima de ella.  
Buena idea, buena.

Según nos participa el Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia, se ha acordado el pago de la mensualidad de Enero último á las clases pasivas que lo tienen asignado en esta Tesorería, en la forma siguiente:

- Día 3.—Pensionistas remuneratorias, Regulares, Jubilados y Cesantes.
- " 4.—Retirados de Guerra y Marina.
- " 6.—Montepío civil y militar.
- " 7 y 8.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

El vapor correo *Unión* que salió de este puerto para el de Alicante el domingo por la mañana.

FOLLETIN DE "LA ALMUDAINA" 53

## Tres mil leguas en bote

por  
FREDERICK SNOPSAM

se debe el descubrimiento de la desembocadura del Níger, y la descripción de sus orillas.

Y nueve millas más lejos están la aldea de Soozoo y otras tres ó cuatro muy insignificantes.

Veinte y cuatro millas más adelante desemboca el río Lagos frente al cual nos hallábamos á las seis de la tarde del día de ayer.

—Pues no hemos corrido poco terreno en 24 horas, dijo el tío Hierro, yo hubiera preferido seguir la costa con el bote y habríamos visto y disfrutado de todos los pueblos que se han nombrado.

—Largo tiempo habríamos necesitado para ello amigo mío, le respondió el Físico, porque nosotros hemos andado en línea recta y la costa describe grandes ondulaciones. Además el bote anda menos que el Joao, y con tan escasas fuerzas como las nuestras habríamos corrido tal vez peligrosas aventuras.

Desde el río é isla de Lagos y unas siete millas al E. está la aldea de Quoin y luego más lejos la de Jacknah compuesta de unas seis cabañas situadas en medio de un bosque de palmeras, y siete millas más adelante está la población de Palma que se distingue por siete palmeras que se destacan mucho sobre los árboles del interior. Sigue luego á once millas y media Jaboo: toda la costa á partir de Palma forma

na, se hallaba aún ayer detenido en Ibiza por causa del temporal. Esto nos privará de tener el acostumbrado correo de los miércoles.

### Ojeada á la prensa

Se aguarda, de un momento á otro, al nuevo Capitán General de estas islas. El actual saldrá para Madrid el próximo juéves.

Por órden del señor Alcalde, dictada de acuerdo con el dictámen facultativo, se han quemado la cama y ropa del niño que ayer murió de viruela en la calle del Sol. La casa ha sido cerrada y se han hecho las debidas fumigaciones.

A un trabajador en las obras de la Casa de Misericordia tuvieron que entrarle ayer en el Sto. Hospital, porque el frío se había apoderado de él de tal modo, que estaba privado del uso de la palabra y parecía muerto. Fué debidamente auxiliado y pronto quedó restablecido.

### De El Istiño:

«Con satisfacción hemos sabido que nuestro particular amigo D. Enrique Pintó, administrador que fué de Contribuciones y Rentas en esta provincia, ha sido nombrado Interventor de las Oficinas Administrativas de la Exposición de Barcelona. Mas que á nuestro amigo, felicitamos á los expositores de esta isla; pues dadas las afecciones del Sr. Pintó por Mallorca y las numerosas relaciones que aquí conserva, lo que á él se dirijan puedan tener la seguridad de que les ha de prestar todo el apoyo compatible con el cumplimiento de sus deberes y les ha de ayudar con su reconocida buena voluntad y mejor deseo, á vencer todas las dificultades con que puedan tropezar.»

«Por Reales órdenes de 24 del corriente se destina á Málaga el oficial electo para la Delegación en Menorca D. Antonio Gonzalez Serrano y se nombra para Mahón á D. Víctor Sanz en comisión, que estaba electo para el Gobierno de Jaén.»

«Por Reales órdenes de 21 del actual ha sido admitida á D. Ubaldo Velazquez la dimisión del destino de Secretario de este Gobierno civil, y se nombra á D. Pedro Surrá de Garay que servía empleo inferior en el Gobierno civil de Barcelona.»

### Recaudación de impuestos municipales

De conformidad á lo prevenido en el art. 14 de la Instrucción de 20 de Mayo de 1884, se anuncia al público que la cobranza de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo, sobre puertas y mostradores que se abren al exterior, sobre aleros que vierten sus aguas en la vía pública y sobre peldaños que ocupan dicha vía correspondientes al tercer trimestre del actual año económico se verificará á domicilio desde el día primero de Febrero á quince del mismo inclusive de nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores contribuyentes.

Palma 26 de Enero 1888.—El Recaudador, Rafael Salvá.

tres fajas casi paralelas: la primera de arena: la segunda de malezas muy elevadas, y la tercera de grandes árboles de agradable aspecto.

Viene después la aldea de Odi que se marca por dos palmeras muy grandes, veinte millas más lejos la de Towu, y hasta 27 millas más adelante en que desemboca el río, Benin se descubren otras aldeas y cabañas diseminadas. Por fin en la punta meridional de la entrada del río existe el pueblo de Salt Town, cercana á la punta de la factoría llamada así por la que allí existe y en que se hace gran comercio de marfil y aceite de Palma, de cuyos objetos van á cargar anualmente un buen número de buques.

Frente á la factoría hay amarrado el casco de un buque mercante viejo que sirve de hospital á los europeos enfermos.

—Y es grande el río Benin? preguntó el Halcon.

—No es de los mayores, le contestó Mr. Snoram, pero en cambio es sumamente mal sano, y el tripulante ó viajero que no se retira a bordo antes del ocaso del sol, es presa de los miasmas pútridos que de él se desprenden, y que le producen la *malaria*: ausilian esta infección verdaderas nubes de mosquitos, cuyas picaduras producen accesos de delirio y grandes fiebres, ulcerándose á las 24 horas.

—Pues bueno está el país! dijo el Zorro, pero no es raro, me parece que ha indicado V. que esto está en las inmediaciones de Palma. Solo que noto en la relación un poco de ironía picaresca, porque lo que llama V. río Benin es solo el canal de la riera y esa embocadura pestifera es la de la dicha: efectivamente siempre que he pasado por allá he cargado mi pipa de un modo descomunal, y así y todo me he tenido que tapar las narices.

—No amigo Zorro, no, le interrumpió el inglés, le habló á V. del Benin Africano, y sigo

### Alcaldía de Palma

Hallándose dispuesto por el art. 15 del Reglamento de 27 de Mayo de 1868 que la comprobación y contratación periódica de pesos, medidas é instrumentos de pesar del sistema métrico decimal se verifique á principios de año, se recuerda á todos los dueños de establecimiento de esta Ciudad y su término destinados á la venta de géneros, la obligación en que se hallan desde esta fecha hasta el último día del próximo mes de Febrero, se presenten las referidas pesas y medidas al Fiel almotacen nombrado al efecto, y cuya oficina se halla establecida en la calle de la Cordelería, núm. 4, todos los días laborables desde las 4 de la mañana hasta las 4 de la tarde; en la inteligencia de que los que faltaren á esta escitación quedarán incurso en las penas á que su morosidad diera lugar.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 23 de Enero de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

### Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 12 de Febrero á las once y media de su mañana, en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la Secretaría, se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir, á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la junta.

Palma 31 de Enero de 1888.—Por el Cambio Mallorquín.—El Director gerente interino, Antonio Bennazar.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Antonio Valentí. 1—6

### Ferro-carril de Alaró

Por acuerdo de la Junta Administrativa se convoca la Junta general para sesión ordinaria, que tendrá lugar el día cinco de Febrero próximo, á las once de la mañana, en la casa sita en la calle de Pont y Vich n.º 7 entresuelo, en esta ciudad, para los efectos prevenidos en los Estatutos.

Palma 18 Enero de 1888.—El Secretario, Antonio Mulet.

## A las clases pasivas

La Agencia Hipotecaria establecida en Palma, calle de la Unión, núm. 109 principal (ileta de Moragues) ha resuelto anticipar el pago de las pensiones consignadas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia efectuándolo el día último de cada mes, mediante el insignificante descuento de 1 por 100 por gastos de habilitación.

El día 31 de los corrientes desde las ocho de la mañana á la una de la tarde y de tres á seis de la noche se efectuará el pago de la mensualidad de Enero.

mi descripción, para que en pocas palabras se hagan cargo del país que han bordeado. A diez millas de Salt town estan los ríos Escardos y Forcados, siguiendo luego 13 millas de espeso bosque se llega al río Ramos sin que aparezcan señas de poblado alguno. Allí sin embargo murieron asesinados traidoramente por los naturales el año 1846 dos jóvenes oficiales del *Avon*, hermoso buque de la marina real inglesa.

Diez y ocho millas más adelante y conservando siempre el país el mismo aspecto, se halla el río Dodo, á otras nueve millas el Pennington, y 14 más lejos el Middaleton en cuya punta septentrional hay dos árboles inmediatos y de copa redonda llamados *the Paps* (las tetas).

Siete millas más adelante están las abras conocidas por bocas de Winstanley, y siguiendo una costa que ofrece monótono aspecto y que está ceñida de mangles, se llega al río Níger, y ocho millas más lejos al Sengana, que con el Benin no son más que brazos ó derivaciones del mismo Níger. Por fin á dos millas y media demora la punta Palma que cosa de una milla al interior deja entrever la aldea de Acarsa, y que es el extremo meridional del Golfo.

—Yo he oido hablar mucho del río Níger, dijo el Hierro, debe ser muy grande.

—Sí, es el principal del Africa, le contestó Snoram, pero su celebridad la debe más bien que á esto, al gran número de viajeros notables que han perecido en su exploración, y entre los que se cuentan Mungo-Park, Clapperton, Ling, Caillé y los hermanos Landers.

—¿Tan malos son los naturales de estas costas? preguntó el tío Zorro.

—Las de todo el Golfo están habitadas por las tribus de Popo, Whydah, Ardrah, Jaboo, Benin y Oere, en general hostiles á los europeos á los que no se acercan sinó para pedir, robar ó asesinar, y á los que debe hacerse siem-

## Importante

Para vender periódicos por las calles se necesitan dos ó tres muchachos.  
Los padres pueden presentarse en esta Administración y se enterarán de las proposiciones que se les hagan.

### Teatro Principal

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.  
Función para hoy Miércoles 1.º Febrero 1888.  
(2.ª de abono de la última decena)

BENEFICIO DEL DIRECTOR D. MIGUEL CEPILLO  
El aplaudido melodrama en cinco actos, escrito sobre una causa célebre, original de don Valentín Gomez y D. Félix G. Llana, titulado:

### EL SOLDADO DE SAN MARCIAL

El juguete cómico lírico en un acto y en verso, original de don Constantino Gil, y música de los señores Romea y Valverde, titulado:

### NIÑA PANCHA

A las 7 y media.

Entrada general 0'75.—Al Paraiso 0'50.  
Medias entradas generales 0'40 id.—Medias id. paraiso 0'30 id.

NOTA.—Está en ensayo la obra nueva

### EL SOMBRERO DE COPA

### Plaza de Toros de Palma

Espectáculo variado (si el tiempo lo permite) para el Juéves 2 de Febrero de 1888 á las 3 en punto, por la gran compañía acrobática mímica y aerostática.

### BENEFICIO Y DESPEDIDA DEL CAPITAN BUDOY

Maravillosa ascensión del gigantesco y elegante globo *Ciudad Condal*, con el que se remontará por las regiones de lo infinito el incomparable, arrojado y temerario aeronauta Capitan Budoy, sin cesta ni atadura de ninguna clase, con el solo apoyo de un fragil y sencillo trapecio.

Tomará parte el célebre rey de los velocipedistas.

Se repetirá la sorprendente y chistosa parodia de un toro de muerte.

Se ejecutará el salto de la garrocha si se presta el toro y se repetirán los tres ratas de

### LA GRAN VIA.

La función principiará con escogidos ejercicios gimnásticos, acrobáticos y mímicos.

Precios.—Paleos sin entradas, 8 reales.—Entrada general, 1 real.

### Cultos

#### JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Continúa en Sta. Eulalia en obsequio de la Purificación de María Santísima: á las seis será la exposición; á las diez la misa solemne; por la tarde los actos de coro; y á las siete y cuarto la reserva de S. D. M.

#### VISITA A LA CORTE DE MARÍA.

A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

pre los honores debidos por medio de un buen armamento que les contenga. Sin embargo, cuando hay medios de atraerles, bueno es hacerlo, por que facilitan bueyes, cabras, cerdos, gallinas y otras aves de corral, ñames, cebollas, pimientos, naranjas, limones, ananas, nueces de coco, y otros comestibles que nunca sobran en una embarcación.

—No nos vendría mal provisionarnos en alguno de estos puntos, dijo el Hierro, pero decidme Mister, y con que clase de moneda se hacen aquí las transacciones?

—En primer lugar, respondió el inglés, en toda esta costa tienen curso legal los duros españoles, y en su defecto se hace uso de una especie de conchas que llaman los indígenas Cauris y de las que 40 componen una sarta ó rosario, 50 rosarios equivalen á un peso fuerte, y 20 de éstos valen una onza de polvos de oro. Los cauris pueden comprarse al por mayor y por poco precio: una tonelada de ellos suele costar en Inglaterra solo 5760 reales vellón.

Durante la tercera singladura avanzaron hasta emparejar con el cabo Tres Puntas, punto el más saliente de la costa de Oro: en la siguiente avanzaron hasta frente á Grand Lahon en la costa del Marfil, y á los cinco días después de su salida de Santo Thomé llegaron al Cabo Palmas habiendo andado en junto 960 millas, esto es 320 leguas ó sean 16 grados, y durante este tiempo no ocurrió á bordo más novedad, que una serie no interrumpida de disgustos entre el capitán y su tripulación causados por la mala calidad de los víveres y su peor condimento.

### CAPÍTULO XXVI

#### Tragedia marítima.

Al principiar la sexta singladura, que terminaron frente á la desembocadura del río San-

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**BUQUES FONDEADOS**

Día 31

De Barcelona en 14 horas, vapor *Mallorca*, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 26 mar., 16 pas. y efectos.

De Nápoles en 3 días, vapor inglés *Brazilian*, de 886 ton., cap. John Chambers, con 20 mar. y vino.

**DESPACHADOS**

Para Barcelona vapor *Lulio*, de 405 ton., cap. D. Francisco Roselló, con 23 mar., pas., valija y efectos.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

**VAPORES-CORREOS.**

*Salidas de Palma.*

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

*Llegadas á Palma.*

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lúnes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.

De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

**BINERO.**

<i>Palma.</i>	
Crédito Balear. . . . .	100'25
Cambio Mallorquin. . . . .	69'25
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	61'75
Alumbrado por Gas. . . . .	112'50
Obligaciones de los F. C. de M. . . . .	par.
Harinera Mallorquina. . . . .	65'00
<i>Madrid.</i>	
4 p <sup>000</sup> perpétuo interior. . . . . liq.	00'00
4 p <sup>000</sup> amortizable. . . . .	00'00
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	00'00
Banco de España. . . . .	408'00
<i>Barcelona.</i>	
4 p <sup>000</sup> perpétuo interior. . . . .	66'42
4 p <sup>000</sup> perpétuo exterior. . . . .	68'25
4 p <sup>000</sup> amortizable. . . . .	84'25
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	98'25
Banco Hispano-Colonial. . . . .	90'30
Ferro-carriles del Norte. . . . .	00'00
<i>Paris.</i>	
4 p <sup>000</sup> español. . . . .	66'30
Panamá. . . . .	287'50
Tabacos. . . . . nominal.	109'75

**Hojas del Calendario**

**FEBRERO**

Cuarto menguante el 3.  
Luna nueva el 11.  
Sol: sale á las 7 h. 8 m.  
Pónese á las 5 h. 20 m.

HOY  
**1.º**

1793.—La Convención francesa declara la guerra á Inglaterra, Holanda y España.

**MIERCOLES**

32] Stos. Ignacio [334 y Cecilio obs. († en el arz. de Granada), Efrén diác. y sta. Veridiana vg.

**FEBRERO**

Cuarto menguante el 3.  
Luna nueva el 11.  
Sol: sale á las 7 h. 7 m.  
Pónese á las 5 h. 21 m.

MAÑANA  
**2**

1565.—Profesión de San Pascual Bailón en el convento de Loreto (Monfort).

**JUEVES**

33] † La Purificac[ión] de Nuestra Señora y san Apropiano mártir.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**LA VIDA MILITAR**

**EN ESPAÑA**

Obra interesante y monumental, destinada á llamar la atención, no sólo por su parte ilustrada debida al reputado pincel del capitán retirado del Cuerpo de Artillería, Sr. Cusachs, si que también por su interesantísimo texto, obra del distinguido oficial del ejército, Sr. Barado, cuyos escritos literarios y militares han llamado ya poderosamente la atención.

**Condiciones de suscripción**

Esta obra constará de veinte cuadernos, de papel vitela, tamaño marca mayor, con 140 viñetas, 80 fotograbados directos y 26 láminas fototípicas. Se repartirá un cuaderno mensual y su precio será de

**Cinco pesetas en España**

Se admiten suscripciones en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, donde pueden verse cuadernos de muestra.

**Aviso al público**

En la buñolería de Morro, calle del Aceite, núm. 12, desde hoy en adelante encontrarán buñuelos de patata y carolinos todos los domingos y fiestas. En la misma informarán de la tienda que se alquila en la Plaza del Aceite, núm. 27. 11

**Gotas anti-gastrálgicas**

DE

**Mr. Torpás**

Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el *contraveneno* más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del alcohol amílico.

De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera. 37

**Se venden á precios** reducidos un mueble de sala y otros objetos mobiliarios.—Calle de Palacio, 65—1.º 19

**Se puede adquirir la**

**OCTAVA**

lámina de LA CUESTIÓN DE LOS SIETE. ¡5 céntimos de peseta!

Sindicato 59.—Papelería Planells.—Aceite, 1.

**CERILLAS EN CAJITAS Y AL PESO**

Las cajitas *Arca de Noé* se recomiendan como las mejores, las más económicas y por resistir la humedad.

Libritos para fumar y objetos de escritorio. 3

**Se alquila la casa za-**

guan de la calle de la Concepción, núm. 74. Informarán en los entresuelos de la misma. 14

**Se alquila** una tienda en la plaza del Socorro, n.º 18, con agua de fuente y pozo. Informarán en el 2.º piso de la casa, ó en la calle de la Botería, n.º 14 principal. 41



**Aprendiz de barbero**  
Se necesita uno en la barbería de la calle de la Harina, núm. 27. 5

**VINOS PUROS DE MESA**  
á 50 cént. de peseta el litro y gran surtido de licores y vinos generosos de todas clases.

BORNE 5 y 7 PALMA 12

**Puertas de acero ondulado**

Y

**básculas**

Se encontrarán de los sistemas más perfeccionados y á precios sumamente económicos en el almacén de hierro, de

CAYETANO GOMILA

Lonjeta 29. 14

**Ama de cría**

Una, con leche de un mes, desea criatura para lactar en su casa, que está en el Vivero, cerca del Pont d' Inca. 2—2

**2 PESETAS**

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

**WERTHEIM**

con todos los perfeccionamientos modernos

**CASA BANQUÉ**



**Vapores-correos franceses**

Saldrá de Barcelona el 2 de Febrero para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

**BEARN**

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Los que deseen tomar pasajes deben pedirlos con anticipación. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 13

**Vapores-correos**

DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA (antes A. Lopez y C.ª)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, n.º 5.

**Exposición Flotante Española á la**

**América del Sur**

Para informes y condiciones dirigirse á don Bernardo Estela, Marina 62, frente al Cuartel de Caballería. 18



**Para Puerto-Rico**

saldrá á mediados de Febrero la polacra goleta

**CRONÓMETRO**

Admite un resto de carga y pasajeros. Informará D. Juan Suau, puerta de Sta. Catalina, n.º 51. 6

**Para Ponce, Santiago de Cuba y Habana**

Saldrá á mediados de Marzo el bergantín

**LEALTAD**

su capitán D. Benito Bareoló. Admite un resto de carga á fletes y pasajeros. Para informes, Bernardo Estela, Marina 62, frente al Cuartel de Caballería. 5—t

**NUOVO DICCIONARIO**

**español-italiano y viceversa**

por

D. FELIPE LINATI Y DELGADO

Se ha publicado el primer volumen, español-italiano que consta de 612 páginas en 4.º Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, al precio de 10 pesetas.